

INFORME CONTROL POLÍTICO: 8

REGIÓN UCAYALI

FECHA	AUDIENCIA	LUGAR	PROVINCIA/REGIÓN
20.02.2025	Octava	Auditorio de la Universidad Nacional de Ucayali de Pucallpa.	Pucallpa, región Ucayali

Autoridades Citadas

Aquí tienes la redacción mejorada del contenido, con mayor claridad, coherencia y estilo técnico-institucional:

2. Presentación del Dr. Carlos Augusto Morales Durand

Gerente Regional de la Contraloría General de la República – Ucayali

El Dr. Morales informó que, en el marco del control realizado a la ejecución de obras públicas en la región Ucayali, se han identificado un total de **16 obras intervenidas**, de las cuales **9 se encuentran paralizadas** y **7 están en proceso de arbitraje**.

Además, se detectaron **irregularidades en 3 obras**, siendo una de ellas del sector educación: el proyecto de *Mejoramiento de la capacidad operativa del Instituto Superior Tecnológico Atalaya* (distrito de Raimondi, provincia de Atalaya).

En cuanto a responsabilidades, se han identificado:

- **257 funcionarios** con **responsabilidad administrativa institucional**,
- **124 funcionarios** con **responsabilidad administrativa PAS**,
- **232 funcionarios** con **responsabilidad penal**,
- y **106 funcionarios** con **responsabilidad civil**.

El representante de la CGR precisó que a las obras actualmente en ejecución se les realizará **control posterior**, a fin de verificar que se estén desarrollando conforme a los expedientes técnicos aprobados. En caso se detecten irregularidades, se formularán las carpetas de investigación correspondientes.

Asimismo, en **cuatro UGEL de la región Ucayali**, se han llevado a cabo acciones de control frente a **denuncias sobre malas prácticas** en los procesos de selección de docentes, determinándose responsabilidades administrativas.

Durante la audiencia, la ciudadana **María Rosa Villanueva Ojeda** resaltó la necesidad de priorizar la educación y cuestionó la ausencia de autoridades regionales y educativas. Denunció también presuntos actos irregulares en la gestión de la universidad local, así como la mala ejecución de una obra pública.

Por su parte, **Robinson Panduro Rocha** solicitó que la Universidad Nacional de Ucayali reformule su enfoque de proyección social, especialmente en lo que respecta al acceso a carreras clave y procesos de titulación. Ante ello, el Dr. Morales reiteró que **toda denuncia debe estar debidamente sustentada con documentación**, lo cual permitirá iniciar las investigaciones correspondientes desde el órgano de control.

3. Presentación de Janeth Magaly Andrade Cajahuaringa

Analista Legal – Dirección de Derechos Fundamentales del Ministerio del Interior (MININTER)

La representante del MININTER expuso los avances en la lucha contra la trata de personas en la macrorregión oriente. Informó que se ha capacitado a **2,958 efectivos policiales** en la detección, abordaje y prevención de la trata y delitos conexos, en el marco del **Servicio N.º 20** de la *Política Nacional frente a la Trata de Personas*.

Asimismo, se han brindado **693 asistencias técnicas** a **124 espacios de coordinación regional y local**, bajo el **Servicio N.º 4** de dicha política pública. Por región, se detalló la existencia de:

- **06 espacios** en San Martín,
- **03 espacios** en Ucayali,
- **08 espacios** en Loreto,
- y **02 espacios** en Amazonas.

En la provincia de Condorcanqui (Amazonas), se destacó como principal desafío la **barrera idiomática**, la cual fue abordada mediante la participación de **líderes Awajún** como traductores durante los talleres.

4. Presentación de la Directora Regional de Educación de Ucayali

La funcionaria expuso los principales problemas del sistema educativo regional y planteó propuestas de solución. Afirmó que la información presentada **coincide con el diagnóstico elaborado por el Congreso de la República**, especialmente en relación con la grave **brecha de docentes titulados**.

Indicó que, debido a la escasez de profesionales con título pedagógico, se han visto obligados a contratar docentes sin título, lo que afecta la calidad del servicio educativo. Se estima que se necesitan **más de 600 plazas docentes** para cubrir el déficit actual.

Asimismo, señaló la urgencia de contar con **voluntad política y presupuesto** por parte de las autoridades regionales para financiar proyectos educativos específicos en la zona. Finalmente, informó que existen **60 colegios en cartera de inversión del Gobierno Regional de Ucayali**, pendientes de ejecución.

5. Presentación del Dr. Julio Pastor Segura - Vicerrector – Universidad Nacional de Ucayali (UNU)

El Dr. Pastor Segura abordó la situación presupuestal de la universidad, indicando que existen compromisos y obligaciones que deben cumplirse en materia remunerativa. Señaló que la institución requiere **52 plazas para órganos de confianza** y que, aunque la SUNEDU exige el cumplimiento de **condiciones básicas de calidad**, **no asigna los recursos necesarios para su implementación**, lo que dificulta el fortalecimiento institucional.